
Раздельное написание  НЕ  
с деепричастиями

7 класс



НЕ  с глаголами 
пишем 

раздельно, 
кроме тех 
глаголов, 

которые без НЕ  
не 

употребляются

• Негодовать
• Ненавидеть
• Неистовствоват
ь

• Недоумевать
• Несдобровать
• Нездоровится
• Невзлюбить



Пишутся слитно 
глаголы с составной 
приставкой НЕДО-, 
придающей глаголу 
значение неполноты, 
недостаточности 

действия.

• Недосолить
• Недоглядеть
• Недовесить
• Недооценит
ь

• Недоедать
• Недосмотре
ть

• недополучит
ь



Частица НЕ  с 
деепричастиям

и пишется 
раздельно.

• Не  зная
• Не спеша
• Не глядя
• Не говоря
• Не 
наклонясь

• Не двигаясь
• Не забывая



Некоторые 
деепричастия 
без НЕ не 

употребляются
, поэтому 

пишутся с НЕ 
слитно

•Недоумева
я
•Негодуя 

•Ненавидя
•Невзлюби
в



Гром 
грохотал (НЕ) 
переставая.



Дождь 
барабанил по 
крыше точно 
сердясь и (не)
годуя на кого-

то.



В саду за 
окнами (не)
умолкая ни 
на секунду  
кричали 
птицы.



(Не)помня 
себя от 

восторга я 
побежал 
домой.



Алексей полз 
(не)жалея 
сил, (не)
отдыхая.


